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13 декабря в Кремле состоялось заседа-
ние Совета законодателей при Совете Фе-
дерации РФ. На встрече присутствовал рос-
сийский президент Владимир Путин. Челя-
бинскую область представлял председатель 
Законодательного Собрания региона Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия»).

В этот раз встреча проходила в расширен-
ном составе, на ней присутствовали руко-
водители обеих палат Федерального Со-

брания, их заместители, председатели комитетов 
Государственной Думы, спикеры законодательных 
органов власти всех российских регионов.

Очередное заседание Совета законодателей 
было посвящено обсуждению важнейших задач, 
касающихся социально-экономического разви-
тия нашего государства, в том числе участники 
встречи обсудили и темы, обозначенные пре-
зидентом в Послании Федеральному Собранию. 
Стоит отметить, что глава государства не только 

говорил о приоритетности многих направлений, 
но и проявлял большой интерес к предложени-
ям руководителей Законодательных Собраний.

Спикер южноуральского парламента Влади-
мир Мякуш по возвращению из Москвы проком-
ментировал заседание Совета законодателей.

– В какой-то степени символично, что пер-
выми, с кем встретился российский президент 
Владимир Путин после прозвучавшего Посла-
ния Совету Федераций, стали руководители за-
конодательных собраний, – заметил Владимир 
Викторович. – Если раньше наши встречи про-
ходили в самом Совете Федерации, то в этом 
году заседание состоялось в Кремле, в непри-
нужденной обстановке. Председатели законо-
дательных собраний регионов могли напрямую 
обратиться к Владимиру Владимировичу Пу-
тину, рассказать о проблемах, которые есть в 
регионах, задать свои вопросы и получить на 
них ответы. Конечно, не обошлось без обсуж-
дения Послания президента. От представителей 

регионов неоднократно звучали слова о том, 
что в этом году Послание носит всеобъемлю-
щий характер, в нем озвучены значимые для 
Российской Федерации принципы, ведь было 
затронуто много важнейших тем. Что касается 
других вопросов, то, конечно, были подняты 
проблемы экономического характера, обсужда-
лись вопросы нравственного направления, де-
мографическая ситуация. Ни одно из обращений 
в адрес президента не осталось без ответа, Вла-

димир Владимирович довольно четко, полно, 
объективно и честно отвечал на все вопросы 
законодателей.

Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти также подготовило несколько законода-
тельных иннициатив, все они были переданы в 
президиум, и, забегая вперед, заметим, что их 
обсуждение уже началось в комитетах Государ-
ственной Думы.

Начало. Продолжение на стр. 3

Президент России в День 
Конституции, 12 декабря, 
огласил Послание Федеральному 
Собранию. 

Ближайшие годы будут ре-
шающими, может быть даже 
переломными и не только для 

нас, а практически для всего мира, ко-
торый вступает в эпоху кардинальных 
перемен, а, может быть, даже и потря-
сений. Именно на этом акцентировал 
внимание глава государства.

«За первые 12 лет нового века 
сделано немало, – отметил Владимир 
Путин. – Огромный по важности этап 
восстановления и укрепления страны 
пройден. Сейчас наша задача – создать 
богатую и благополучную Россию».

Путин констатировал, что «глобаль-
ное развитие становится все более не-
равномерным, вызревает почва для 
новых конфликтов экономического, 
геополитического, этнического харак-
тера, ужесточается конкуренция за ре-

сурсы». «Причем, не только за металл, 
нефть и газ, но и за человеческие ре-
сурсы, за интеллект», – подчеркнул он.

По убеждению президента, кто 
вырвется вперед, а кто останется аут-
сайдером и потеряет свою самостоя-
тельность, «будет зависеть не только 
от экономического потенциала, но пре-
жде всего от воли каждой нации, от ее 
внутренней энергии, от пассионарно-
сти, от способности к движению вперед 
и к переменам».

«Демократия – это возможность 
не только выбирать власть, но и эту 
власть контролировать. Мы должны 
уделить большее внимание развитию 
прямой демократии, непосредствен-
ного народовластия», – подчеркнул 
Владимир Владимирович.

«Для населения развитых стран, да 
и многих развивающихся государств 
привычным стал постоянный рост по-
требления, расширения жизненных 
и культурных возможностей, – про-
должил Путин. – Это неплохо, но обе-

спечить продолжение такого роста в 
современном мире можно только с 
выходом на новый технологический 
уклад. А вот с этим во многих частях 
света заминка. Страна, которая не смо-
жет пробиться в круг создателей новых 
новаторских технологий, не просто об-
речена на зависимое положение. Доля 
глобального пирога, которая доста-
нется ее предприятиям, жителям этих 
стран, будет на порядок меньше, чем 
у лидеров».

Председатель ЗСО Владимир Мякуш 
дал поручение руководству областного 
парламента разработать меры по вы-
полнению послания президента Вла-
димира Путина. При этом Владимир 
Викторович подчеркнул, что не потер-
пит формального подхода, а меры по 
выполнению поручений президента 
будут оцениваться по содержанию и 
эффективности.

С полным текстом послания пре-
зиденты вы можете познакомиться 
на сайте президент.рф

Совет законодателей: диалог напрямую
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– Думаю, те, кто внимательно слу-
шал, уловил самое главное – основную 
мысль в послании президента заняла 
идея нравственного и духовного вос-
питания, исторических ценностей. И он 
очень верно сказал, что после распада 
СССР эти ценности растворились, по-
терялись, и в современном обществе 
нет отношения к людям, которое было 
в советском обществе. Это бережное 
отношение, это внимание, чуткость, 
забота, все это очень важно. Сегодня 
приоритетом является конечно же че-
ловеческие отношения друг к другу в 
высоком понимании этого слова.

Второе, он затронул вопросы целост-
ности Российской Федерации. Это очень 
важно сегодня, конечно, много разных 
течений и за рубежом, и в самой РФ, 
которые направлены на разделение 
России, на разрыв связей между нацио-
нальностей и нациями, которые живут 

в РФ. И здесь большая ответственность 
ложится на руководителей субъек-
тов РФ, республик, областей, которые 
должны проводить работу среди насе-
ления вместе с различными партиями 
по патриотическому воспитанию, по 
бережному отношению. Историческая 
миссия России определена – это неза-
висимое сильное государство, в кото-
ром проживает очень большое количе-
ство народностей и национальностей, и 
мы должны жить дальше в этом мире. 
Вот это самые ключевые моменты, 
на которые я обратил внимание, это 
азы и фундамент того нравственного, 
духовного, исторического, на котором 
создавалась Россия, она не создалась в 
1917 году или в 1990 году, она создалась 
многие тысячелетия назад, в этом сила. 
Сила России – в единстве народа, вот 
это, на мой взгляд, самое главное в по-
слании президента. 

Депутаты Законодательного Собрания по поручению 
председателя ЗСО Владимира Мякуша продолжают мо-
ниторинг действующих объектов незаконного игорного 
бизнеса в территориях

Владимир Мякуш поручил депутатам совместно с полицией, 
сотрудниками подразделений по экономической безопасности 
и противодействию коррупции разработать ряд мероприятий, 
направленных на предупреждение, выявление и пресечение на-
рушений законодательства о государственном регулировании 
деятельности по организации и проведению азартных игр. За 
истекший период 2012 года сотрудниками полиции на территории 
Челябинской области было выявлено 298 таких объектов и изъято 
4698 единиц игорного оборудования. 

Однако в связи с тем, что в законодательстве отсутствует норма, 
в соответствии с которой конфискованное правоохранительными 
органами игорное оборудование подлежало бы обязательному 
уничтожению, оно может вновь поступать в оборот и использо-
ваться для организации азартных игр. Нередки случаи, когда 
игорное оборудование умышленно оформляется в собственность 
на третьих лиц, не имеющих отношения к игорному заведению. В 
этом случае суды зачастую возвращают конфискованные игровые 
автоматы владельцу, и они снова поступают в распоряжение 
игровых клубов.

Совместно с ГУВД России по Челябинской области Законода-
тельным Собранием был разработан проект федерального закона, 
который устанавливает норму о том, что игорное оборудование 
подлежит конфискации независимо от того, кто является собствен-
ником указанного оборудования, и последующему уничтожению в 
порядке, установленном Правительством Российской Федерации, 
в случаях когда организация и (или) проведение азартных игр 
осуществляется вне игорной зоны. 

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»): 

владимир путин: 
«Ближайшие годы Будут переломными 
для роССии и вСего мира»
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На последнем в этом году заседании комитета 
по информационной политике депутаты обсуди-
ли первую законодательную инициативу Обще-
ственного совета по вопросам СМИ и новый про-
ект политического ток-шоу «Гражданское жюри», 
которое предполагают транслировать на област-
ном телеканале.

На встрече спикера южноуральского парла-
мента Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия») и Общественного совета по вопросам 

СМИ директор информационного агентства «Урал-пресс-
информ» Галина Иванова затронула вопрос сохранения 
льгот для СМИ по страховым взносам. С каждым годом 
региональной, муниципальной и районной прессе все 
сложнее удержаться на рынке и выжить. Налоговое 
бремя слишком тяжело для «малой прессы». Обеспо-
коенность среди руководителей СМИ вызвали планы 
федерального правительства уже в 2014 году полностью 
отменить льготы по страховым взносам для малого 
бизнеса, IT-компаний и для СМИ. Отметим, что сейчас в 
реестре средств массовой информации, которые имеют 
льготы по страховым выплатам, большинство район-
ных и городских СМИ региона. Порой значительная 
часть субсидий, которые предоставляет область для 
районных газет, «съедаются» налогами.

На заседании председатель комитета Александр 
Мотовилов предложил еще раз вернуться к этому 
вопросу. Члены комитета согласились с необходимо-
стью решать озвученную проблему. Депутат Сергей 
Кравчук (фракция «Единая Россия») предложил четко 
определить критерии, по которым СМИ смогут пре-
тендовать на продление срока льгот по страховым 
взносам. Депутаты попросили Общественный совет 
подготовить конкретные предложения и экономи-
ческие расчеты по проблеме, а также привлечь к ее 
обсуждению муниципальные СМИ.

Единогласным решением члены комитета включи-
ли главного редактора газеты «Вечерний Челябинск», 
редактора газеты Законодательного Собрания Челябин-
ской области «Парламентская неделя» Михаила Стерехо-
ва в состав Общественного совета по вопросам СМИ.

На заседании комитета был представлен для обсуж-
дения новый проект политического ток-шоу «Граждан-
ское жюри».

Летом этого года была опробована новая форма 
публичных консультаций – Гражданское жюри. Тогда 
челябинская общественность вынесла вердикт законо-
дательной инициативе депутата Константина Захарова, 
связанной со страхованием детей от разводов роди-
телей. Новую форму обсуждения законопроектов или 
значимых инициатив предложено оформить в виде 
телевизионной передачи. К участию в программе при-
глашаются эксперты, граждане и депутаты. Граждан-
ское жюри представляют люди с активной жизненной 
и гражданской позицией. В финале встречи, заслушав 
мнения экспертов, рассмотрев и обсудив поставленную 
тему, жюри граждан принимает решение, необходим 
предложенный закон или нет. Проект предполагает, 
что ток-шоу будет проводиться на площадке одного из 
региональных телевизионных каналов, за его ходом 
также смогут следить пользователи Интернета в режи-
ме реального времени. 

Депутатам такая идея понравилась. По их мнению, 
новый вид общественных слушаний будет повышать ин-
терес граждан к участию в общественно-политической 
жизни области, пропагандировать политическую 
культуру и правовую просвещенность, способствовать 
формированию гражданского сознания населения. 
Председатель комитета по информационной политике 
Александр Мотовилов предложил подготовить пилот-
ный выпуск программы, чтобы у депутатов сложилось 
полное впечатление о проекте. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

Стоит отметить, что 
кандидатура Алек-
сандра Николаевича 

утверждена не случайно. За 
его плечами богатый про-
фессиональный опыт. 

Проблемы и тяготы биз-
неса Александру Гончарову 
известны не понаслышке. В 
бизнесе с конца 1980-х го-
дов. Более того, у Алексан-
дра Гончарова богатый опыт 
деятельности и в южноу-
ральском Союзе промышленников и 
предпринимателей. Два года назад 
занял пост исполнительного дирек-
тора регионального СПП.

Назначение на должность юж-
ноуральского бизнес-омбудсмена 
прокомментировал председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»).

– Считаю, что это самое удачное 
назначение, – заметил Владимир 
Викторович. – Потому что Александр 
Гончаров прошел очень хорошую 
школу малого и среднего бизнеса, 
имеет большой опыт работы, знает 
проблемы бизнеса изнутри. Кроме 
того, Александр Николаевич много 
лет проработал в такой уважаемой 
структуре, как Союз промышленни-
ков и предпринимателей Челябин-
ской области. В настоящее время яв-
ляется исполнительным директором 
регионального СПП. Имеет большой 
авторитет среди руководителей 
предприятий Челябинской области. 

Напомним, всерьез о необходи-
мости учреждения должности за-
щитника прав предпринимателей в 
России заговорили еще весной этого 
года. Был разработан соответствую-

щий проект федерального закона. В 
начале зимы он был внесен на рас-
смотрение в Государственную Думу.

В предлагаемом варианте за-
конопроекта прописано, что за-
щитники предпринимателей в ре-
гионах назначаться губернаторами 
по согласованию с федеральным 
уполномоченным с учетом мнения 
предпринимательского сообщества. 
Кроме того, вся деятельность регио-
нальных уполномоченного по пра-
вам предпринимателей на местах 
должна регулироваться региональ-
ным законодательством. 

Во исполнение поручения Пре-
зидента России и совместно с обще-

ственными организациями пред-
принимателей законодатели Челя-
бинской области одними из первых 
в августе текущего года приняли 
Закон  «Об уполномоченном по пра-
вам предпринимателей в Челябин-
ской области».

Благодаря областному Закону 
даже в отсутствии федерального 
регулирования уполномоченный по 
правам предпринимателей в Челя-
бинской области уже приступил к ра-
боте. В его задачи входит взаимодей-
ствие с органами государственной 
власти Челябинской области, неком-
мерческими организациями и дру-
гими юридическими лицами; прием 
и рассмотрение жалоб по вопросам 
предпринимательской деятельно-
сти; выработка предложений по со-
вершенствованию законодательства 
и решение других вопросов.

Также летом институт уполно-
моченного по правам предприни-
мателей при Президенте Российской 
Федерации возглавил председатель 
Общероссийской общественной ор-
ганизации Борис Титов, который был 
назначен на эту должность Влади-
миром Путиным.

Александр Гончаров уже присту-
пил к своим новым должностным 
обязанностям.

Ирина ЯББАРОВА

у БизнеСа появилСя Свой омБудСмен

на пути к прямой демократии

Владимир МЯКУШ, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»): 

– Александр Николаевич Гончаров – человек 
современный, коммуникабельный, имеет хорошие 
перспективы. Думаю, что он справится с поставлен-

ными перед ним задачами, оправдает надежды, которые на него 
возлагают представители малого и среднего бизнеса. Уверен, что 
Александр Гончаров – самая удачная и оптимальная кандидатура 
для этой работы. Он сумеет стать хорошим защитником прав пред-
ставителей малого и среднего бизнеса.

Доложить депутатам об итогах пре-
кращающей свое действие кон-
цепции и новых планах развития 

промышленности региона в 2013 – 2020 
годах был приглашен начальник управле-
ния промышленности министерства про-
мышленности и природных ресурсов Челя-
бинской области Борис Бардин.

Как рассказал членам комитета Борис 
Владимирович, принятие концепции про-
мышленной политики Челябинской об-
ласти на 2008 – 2012 годы пришлось на 
сложное для всех время экономического 
кризиса. В этих условиях губернатором и 
правительством были приняты меры по 
преодолению кризиса. В 2008 году из об-
ластного бюджета была оказана поддерж-
ка семидесяти промышленным предпри-
ятиям области на сумму 210 миллионов 
рублей в виде возмещения части затрат на 
оплату процентов по кредитам кредитных 
организаций.

В рамках областных целевых программ 
велась работа по развитию инновацион-
ной деятельности в Челябинской области. 
Например, в целях поддержки малых ин-
новационных предприятий были созданы 
четыре бизнес-инкубатора, где развиваются 
стартующие инновационные компании. Соз-
дан Фонд содействия развитию венчурных 
инвестиций в малые предприятия в научно-
технической сфере Челябинской области. 
В 2011 – 2012 годах успешно стартовали 
разнообразные областные конкурсы для ав-
торов и компаний, такие как «Изобретатель 
Южного Урала» и «Лучший инновационный 
проект».

Проводились в области и работа по повы-
шению инвестиционной привлекательности 
и привлечение инвестиций в промышлен-
ный комплекс.

Если коснуться электроэнергетики, то 
здесь, по словам начальника управления 
промышленности, основными векторами 
развития являются строительство и ввод в 
эксплуатацию новых объектов генерации и 
генерирующих мощностей на предприяти-
ях, осуществляющих выработку электриче-
ской энергии и тепла в рамках инвестици-
онных программ, модернизация и ввод в 
эксплуатацию новых объектов электросете-
вого хозяйства на территории Челябинской 
области. В 2011 – 2012 годах на территории 
области были реализованы такие проек-
ты, как энергоблок № 3 Челябинской ТЭЦ-3 
мощностью 225 МВт ОАО «Фортум», ввод в 
эксплуатацию подстанции ПС 110 кВ «Крас-
нопольская» «Челябэнерго», филиала ОАО 
«МРСК Урала».

Ведется работа по развитию промыш-
ленного комплекса на основе кластерного 
подхода. Развиваются межрегиональные и 
международные связи предприятий.

Завершая свой доклад, Борис Бардин от-
метил, что реализация Концепции промыш-
ленной политики Челябинской области 2008 
– 2012 годов позволила с наименьшими 
потерями преодолеть мировой экономиче-
ский кризис и восстановить объемы произ-
водства в посткризисный период.

Несмотря на оптимистичный характер 
выступления, к докладу Бориса Бардина у 
депутатов появилось большое количество 
вопросов. В частности, Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия») отметил, что по 
ряду видов производственной деятельно-
сти серьезного роста не отмечается. Основ-
ным вопросом, который интересовал всех 
членов комитета, был вопрос развития ма-
шиностроительного комплекса. Председа-
тель комитета Андрей Самсонов (фракция 
«Единая Россия») заметил, что сегодня нет 
программы развития машиностроитель-
ной отрасли Челябинской области, которая 
предусматривала бы перспективы ее сохра-
нения и развития. Как заметили депутаты, 
ни в старой Концепции, ни в новой о ней не 
говорится ни слова.

По общему мнению членов комитета, 
реализация Концепции промышленной по-
литики Челябинской области на 2008 – 2012 
годы не позволила достичь ожидаемых 
результатов. Возможно, помимо влияния 
экономического кризиса, причиной этому 
стало и то, что предусмотренные Концепци-
ей механизмы ее реализации и контроля не 
применялись в полной мере.

Также депутатов интересовали пробле-
мы привлечения инвесторов и создания 
для них благоприятных условий, поддержка 
предприятий, находящихся в кризисном по-
ложении, снижение издержек производства 
и повышение конкурентоспособности. Ни на 
один из поставленных вопросов депутаты 
так и не услышали удовлетворительного от-
вета.

Из представленного доклада и после-
дующего обсуждения депутаты так и не 
смогли узнать у Бориса Владимировича 
основные параметры новой Концепции про-
мышленной политики Челябинской области 
на 2013 – 2020 годы. Они приняли решение 
вернуться к этому вопросу на февральском 
заседании комитета. Для обсуждения но-
вой Концепции промышленной политики 
Челябинской области депутаты решили при-
гласить министра промышленности и при-
родных ресурсов Егора Ковальчука.

В день последнего в этом столетии совпадения чисел 12.12.12 прошло 
заседание комитета по промышленной политике. На повестке дня было 
подведение итогов реализации концепции промышленной политики 
Челябинской области 2008 – 2012 годов.

куда идем?

Сергей КРаВЧУК, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Первая наша просьба к министерству промышленности и при-
родных ресурсов – чтобы были официально определены и признаны 
приоритетные отрасли промышленности в Челябинской области. И 
чтобы им уделялось особое внимание. Также мы хотели бы видеть 
конкретную программу развития и поддержки по каждой из этих 
отраслей. Сегодня внятного ответа мы не получили. Концепцию про-
мышленной политики 2008 – 2012 годов комитет признал мало-

эффективной. Представитель министерства признал, что не все положения этой кон-
цепции были применены. Возможно, сама она была достаточно работоспособной, но 
фактически эффекта добились только в двух из пяти направлений. Сейчас идет речь о 
создании Концепции на 2013 – 2020 года, и мы бы хотели, чтобы наши пожелания и 
замечания были учтены при ее разработке.

В Челябинской области назначен уполномоченный по пра-
вам предпринимателей. Должность бизнес-омбудсмена занял 
исполнительный директор регионального отделения Союза про-
мышленников и предпринимателей александр Гончаров.
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детСкие Сады – детям

поБедители партийного проекта 
«детСкие Сады – детям»:

В номинации «Лучший регион» – Магнито- �
горский городской округ. 

В номинации «Лучший государственный  �
детский сад» – детский сад № 3 «Солнышко» 
Локомотивного городского округа и детский сад 
№ 7 села Октябрьского Октябрьского муници-
пального района.

В номинации «Лучший детский сад компен- �
сирующего вида» – детский сад № 105 города 
Магнитогорска и Бобровский детский сад «По-
лянка» комбинированного вида Троицкого 
муниципального района.

В номинации «Лучшая здоровьесберегающая  �
методика» – детский сад № 65 Копейского город-

ского округа и Центр развития ребенка – детский 
сад № 2 Верхнеуфалейского городского округа.

В номинации «Лучший воспитатель детского  �
сада» – воспитатель детского сада № 6 города 
Трехгорного Ирина Нестерчук и воспитатель 
детского сада № 42 города Чебаркуля Галина 
Неустроева.

В номинации «Лучший профессионал детско- �
го сада» – музыкальный руководитель детского 
сада № 33 Красноармейского муниципального 
района Игорь Кириллов и инструктор по фи-
зической культуре Центра развития ребенка – 
детского сада № 453 города Челябинска Наталья 
Федяшова.

В номинации «Лучший архитектурный проект  �
детского сада» – заведующая детским садом № 
464 Любовь Жидкова.  

12 декабря в Законодательном 
Собрании Челябинской области 
состоялось торжественное награждение 
победителей партийного проекта 
«Детские сады – детям». Высокую 
награду победители получили из 
рук спикера областного парламента 
Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»).

Напомним, проект реализуется с 2010 
года. За два года его успешной реали-
зации удалось отметить успехи боль-

шого количества дошкольных учреждений. 
Координатор проекта «Детские сады – детям» 
в Челябинской области – Нина Александровна 
Горланова, помощник члена Совета Федерации 
Рустама Гаттарова.

Поздравляя победителей, Владимир Мя-
куш выразил огромную благодарность Нине 
Александровне Горлановой за эффективную 
реализацию проекта. А победителям пожелал 
успехов и удачи в их непростом, но очень 
важном деле – воспитании подрастающего по-
коления – будущего Российской Федерации.

– В первую очередь выражаю отдельные 
слова благодарности Нине Александровне за 
эффективное руководство проектом на уровне 
региона, – сказал Владимир Викторович. – Ей 
удалось установить тесную взаимосвязь с ру-
ководителями детских дошкольных учрежде-
ний, довести до них важность и необходимость 
участия в таком проекте. Благодаря этому нам 
удалось решить многие трудности. Но я уве-
рен: это только начало большого пути. Мы и 
дальше будем реализовывать взятые на себя 
обязательства в сфере развития дошкольной 
системы. Для нас важно, чтобы все малыши 
Челябинской области, которые нуждаются в 
местах в детских дошкольных учреждениях, 
были ими обеспечены. 

Победители проекта выбираются по семи 
номинациям. В этом году в проекте «Детские 
сады – детям» в финал вышли 11 человек.

Так, в номинации «Лучший государствен-
ный детский сад» победил детский сад №7 «Ро-
синка» села Октябрьского Октябрьского муни-
ципального района. Руководит дошкольным 
учреждением Пелагея Никаноровна Иванова.

Кстати, в 2014 году «Росинка» отметит свой 
30-й день рождения. За эти годы детский сад 
зарекомендовал себя только с лучшей стороны.

– Мы отличаемся от многих других детских 
садов тем, что у нас уже давно действует лого-
педическая группа, – рассказала Пелагея Ни-
каноровна. – Есть учитель-логопед, психолог, 

который в индивидуальном режиме работает 
с детишками именно этой группы. Есть специ-
альное оборудование, позволяющее делать 
занятия с малышами наиболее эффективны-
ми. Логопедическая группа оборудована хоро-
шей сенсорной комнатой, где установлен му-
зыкальный центр, специальные дорожки для 
хождения детей по полу, сухой душ и многое 
другое. Стоит сказать, что в сенсорной комнате 
также по определенному графику занимаются 
и другие наши воспитанники.

Что касается участия в проекте «Детские 
сады – детям», то Пелагея Никаноровна при-
зналась: участвовать решили сразу, как толь-
ко прочитали условия положения. Ведь до-
школьному учреждению есть чем гордиться, 
а значит, и есть опыт, который, возможно, 
пригодится еще кому-нибудь.

– А вообще, считаю, что любой детский сад 
становится лучше не потому, что он реализует 
какие-то уникальные и интересные програм-
мы и методики, а потому что в нем работает 
уникальный, профессиональный, творческий 
коллектив, – добавила заведующая «Росин-
ки». – Вот если это есть, то и успехи будут. А 
наш детский сад по-настоящему красив имен-
но нашим коллективом: очень сплоченный, 
хороший, грамотный, а еще 50 процентов на-
ших педагогических кадров – это молодежь. 
Каждый из них – хороший специалист, вла-
деющий всеми необходимыми технологиями, 
в том числе и компьютерными.

Определенный профессиональный опыт, 
творческий подход в профессии помог побе-
дить в номинации «Лучший воспитатель дет-
ского сада» Ирине Нестерчук. Ирина Викторов-
на работает в детском саду № 6 «Ромашка» го-
рода Трехгорного уже почти шесть лет. До этого 
была педагогом дополнительного образова-
ния в местном центре детского творчества. Но 
с детства мечтала быть воспитателем.

– Главный секрет успеха – взаимная любовь 
к детям, – уверена Ирина Нестерчук. – Любовь 
к детям помогает найти к ним подход, а их 
любовь способна вдохновить на самые смелые 
задумки, большие победы. Ведь от малышей 
можно получить такую большую отдачу, за-
рядиться жизненной энергией, что так или 
иначе хочется что-то создавать, развивается 
фантазия, творчество. А я очень люблю при-
думывать для своих ребятишек что-нибудь 
интересное. 

Каждый из победителей проекта «Детские 
сады – детям» получил благодарственные 
письма Законодательного Собрания Челябин-
ской области, грамоты и подарки.

Продолжение. Начало на стр. 1

-По сути, наши обраще-
ния касаются не только 
Челябинской области, 

– прокомментировал Владимир 
Викторович, – но и всех субъектов 
Российской Федерации. Во-первых, 
мы обратились с просьбой к феде-
ральному правительству рассмо-
треть возможность по предоставле-
нию муниципальным образованиям 
права принимать свои нормативно-
правовые акты по усилению ответ-
ственности за административные 
правонарушения. К примеру, это ка-
сается возможностей как-то влиять 
на те предприятия, которые не жела-
ют следить за порядком и занимать-
ся благоустройством собственной 
территории. Допустим, город Челя-
бинск поставил перед собой задачу: 
решить проблемы по благоустрой-
ству и содержанию территорий, ко-
торые прилегают к тем или иным 
предприятиям, организациям, с тем 
чтобы их руководители самостоя-
тельно решали такие вопросы. Но в 

данном случае мы не имеем полно-
мочий для принятия необходимых 
нормативно-правовых актов. Это 
не позволяет нам применять меры 
воздействия к нерадивым руково-
дителям предприятий, которые не 
желают следить за чистой и поряд-
ком на своих территориях. Данные 
полномочия находятся в ведении 
федеральных органов власти. И 

наша просьба касается возможности 
пересмотреть федеральное законо-
дательство, внести в него необхо-
димые изменения, чтобы предоста-
вить право региональным органам 
законодательной власти принимать 
необходимые решения, а субъекты 
Федерации в свою очередь могли 
бы данные полномочия передавать 
на муниципальный уровень. Вто-

рое предложение касается транс-
портного обслуживания населения, 
пассажирских перевозок. Не секрет, 
что в настоящее время на дорогах 
многих российских регионов царит 
полнейшая неразбериха с маршрут-
ными такси. Но субъекты Российской 
Федерации также не могут решить 
эту проблему самостоятельно, по-
скольку нет на то полномочий, а 
принятие федерального законопро-
екта, регламентирующего порядок 
маршрутных перевозок, откладыва-
ется уже с 2007 года. Поэтому Зако-
нодательное Собрание Челябинской 
области обратилось к федеральному 
правительству с просьбой ускорить 
принятие данного проекта закона, а 
также дать возможности решать эти 
вопросы на муниципальном уровне. 

Также Владимир Мякуш добавил, 
что среди переданных федераль-
ным законодателям предложений – 
просьба южноуральского парламента 
присвоить Челябинску звание «Город 
трудовой славы». По мнению спике-
ра областного парламента, столица 

Южного Урала – один из тех горо-
дов, где ковалась победа в Великой 
Отечественной войне. И наш город, 
как никакой другой, заслужил право 
носить такое звание.

Напомним, с такой инициативой 
вышли еще в прошлом году участ-
ники Всероссийского форума труже-
ников тыла, который проходил в Че-
лябинске. После чего южноуральские 
парламентарии обращались с данной 
инициативой в Госдуму. Владимир 
Мякуш уверен: если данное предло-
жение будет поддержано, это станет 
большой наградой и оценкой труда 
для всех тружеников тыла.

Помимо всего прочего, на засе-
дании Совета законодателей были 
утверждены комиссии Совета Феде-
рации. Спикер регионального пар-
ламента Владимир Мякуш вошел в 
состав комиссии по межбюджетным 
отношениям. В настоящий момент 
формируется план работы на следую-
щий год, до 27 декабря члены ко-
миссии должны представить в Совет 
Федерации свои предложения.

Совет законодателей: диалог напрямую

Подготовила Ирина ЯББАРОВА
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА.

Стипендии по новому 
порядку

Первым вопросом, который 
был рассмотрен на заседа-
нии комитета по социальной 

и молодежной политике, культуре и 
спорту, стал законопроект, касающий-
ся внесения изменений в статью 9 об-
ластного закона «Об образовании в 
Челябинской области».

Что именно подразумевается под 
предлагаемыми изменениями, депу-
татам рассказал министр образования 
и науки Александр Кузнецов.

– Проект закона носит технический 
характер, – рассказал Александр Иго-
ревич. – В нем прописаны полномочия 
правительства Челябинской области в 
части определения порядка и установ-
ления размера стипендий студентам, 
аспирантам, докторантам учебных за-
ведений Челябинской области. 

Заметим, что ранее порядок вы-
плат и размер стипендий устанавли-
вался постановлением губернатора, но 
в соответствии с федеральным зако-
нодательством эти задачи относятся к 
полномочиям областного правитель-
ства, именно оно и должно принимать 
необходимое постановление.

Данный законопроект пока не всту-
пил в силу. Он еще будет заслушан на 
заседании Законодательного Собрания 
Челябинской области. Предполагается, 
что депутатский корпус рассмотрит из-
менения сразу в трех чтениях.

льготы для военных

Большой интерес у депутатов – 
членов комитета по социаль-
ной и молодежной политике, 

культуре и спорту вызвал законопро-
ект «О признании утратившими силу 
Закона Челябинской области «О допол-
нительных мерах социальной защиты 
лиц, проходивших военную службу в 
Чеченской Республике, на территории 
государств Закавказья, Прибалтики и 
Республики Таджикистан, а также вы-
полнявших задачи в условиях чрез-
вычайного положения и при воору-
женных конфликтах» и части 1 статьи 
4 Закона Челябинской области «О бес-
платном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан для 
индивидуального жилищного строи-
тельства или ведения личного подсоб-
ного хозяйства с возведением жилого 
дома на приусадебном земельном 
участке на территории Челябинской 
области».

С докладом по данному вопросу 
перед депутатами выступила министр 
социальных отношений Челябинской 
области Ольга Кучерина.

Она рассказала, что принятие про-
екта закона требуется для того, чтобы 
привести областное законодательство 
в соответствие с федеральным. 

Дело в том, что ряд мер социаль-
ной поддержки предоставлялся опи-
санным выше категориям граждан в 
соответствии с региональным законо-
дательством, но теперь это относится 
к полномочиям федерального прави-
тельства.

– Меры социальной поддержки 
ветеранов боевых действий на терри-

тории Российской Федерации и терри-
ториях других государств определены 
Федеральным законом «О ветеранах», 
– рассказала Ольга Леонидовна. – При 
этом территории Чеченской Республи-
ки, государств Закавказья, Прибалти-
ки и Республики Таджикистан не были 
включены в перечень государств, на 
территории которых велись боевые 
действия с участием граждан Россий-
ской Федерации. Поэтому военнос-
лужащие, принимавшие участие в 
боевых действиях на территории этих 
государств, не относились к ветеранам 
боевых действий и не имели права на 
меры социальной поддержки. Чтобы 
изменить ситуацию, в 1998 году был 
принят областной закон, в котором 
были предусмотрены меры соцпод-
держки данной категории граждан.

Стоит отметить, что в южноу-
ральском законодательстве были 
предусмотрены меры поддержки 
военнослужащим, которые служили 
на территории перечисленных госу-
дарств и получили ранение, контузию 
или увечье. Такой категории граждан 
предоставлялась скидка на оплату жи-
лья, внеочередная установка телефо-
на, бесплатное получение земельных 
участков, бесплатное зубопротезиро-
вание, бесплатный проезд на город-
ском и пригородном транспорте.

Но с учетом того, что в Феде-
ральный закон «О ветеранах» были 
внесены изменения и перечень госу-
дарств, где велись боевые действия 
с участием россиян, был дополнен 
территориями Чеченской Республики, 
Северо-Кавказского региона, Респу-
блик Южная Осетия и Абхазия, Тад-
жикистан, областной закон перестал 
иметь смысл. Теперь все льготы и 
меры социальной поддержки участ-
никам боевых действий, в том числе 
и принимавшим участие в военных 
конфликтах на территории перечис-
ленных государств, предоставляются 
федеральным законодательством.

Внимательно выслушав министра 
соцотношений, депутаты заметили, 
что, несмотря на действующий закон 
о предоставлении бесплатных земель-
ных участков отдельным категориям 
граждан, в числе которых также есть и 
участники боевых действий, известны 
факты отказа таким южноуральцам в 
предоставлении подобной меры со-
циальной поддержки.

Ольга Кучерина пообещала депута-
там выяснить все обстоятельства си-
туации, а также на одном из комитетов 
доложить о том, как идет реализация 
закона по предоставлению бесплатных 
земельных участков отдельным кате-
гориям граждан. 

жилье для Сирот

Также участники заседания рас-
смотрели изменения в законы, 
касающиеся предоставления 

мер социальной поддержки детям-
сиротам и детям, оставшимся без по-
печения родителей.

Принятие изменений вызвано не-
обходимостью приведения областно-
го законодательства в соответствие с 
Федеральным законом «О внесении 

изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации в 
части обеспечения жилыми помеще-
ниями детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей». 

– По сути, мы сейчас существенно 
и принципиально меняем несколько 
позиций, которые были в нашем за-
конодательстве по данному вопросу, 
– пояснила Ольга Леонидовна. – Во-
первых, расширяется категория граж-
дан, которые имеют право на получе-
ние жилья. Во-вторых, меняется тип 
предоставления жилого помещения. 
Если раньше жилье предоставлялось 
на условиях договора социального 
найма, то теперь мы переходим на 
договор найма специализированного 
жилья.

Кроме того, в законопроекте преду-
смотрены и другие дополнения.

Стоит заметить, что дополнитель-
ных средств для реализации данных 
изменений не потребуется, поскольку 
все расчеты и предварительные про-
гнозы были сделаны еще при фор-
мировании проекта бюджета на 2013 
год и на плановый период 2014 и 2015 
годов.

Кроме того, министр соцотношений 
региона отметила, что по прогнозам 
Минсоца к 2016 году удастся выйти на 
равномерное предоставление жилья 
детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей. Но пока что 
нуждающихся в решении квартирного 
вопроса – порядка двух тысяч чело-
век. В следующем году планируется 
предоставить жилье 700 гражданам.

Подводя итоги обсуждения, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») 
заметил, что необходимо предприни-
мать все усилия, чтобы вопросы по 
обеспечению жильем детей-сирот «не 
зависали».

Было принято решение предусмо-
треть в плане работы комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту на 2013 год под-
робно рассмотреть информацию по 
данной теме, чтобы в случае необхо-
димости оказать посильную помощь 
исполнительной власти.

модернизация медицины:
опыт магнитки

Заседание комитета продолжи-
лось немного погодя в Маг-
нитогорске. Здесь областные 

парламентарии посетили медицин-
ские учреждения, которые принима-
ют участие в реализации программы 
модернизации здравоохранения Че-
лябинской области, а также обсудили 
итоги реализации программы.

В выездном заседании комитета 
приняли участие депутаты Магнито-
горского городского собрания депута-
тов, главные врачи учреждений здра-

воохранения Магнитогорска, восьми 
районных собраний депутатов, при-
легающих к Магнитогорску, и главные 
врачи районных больниц.

Первым в маршруте участников 
выездного заседания стал перинаталь-
ный центр, который открыт на базе 
родильного дома № 2.

Именно благодаря модернизации 
системы здравоохранения Челябин-
ской области на 2011 – 2012 годы 
появилась возможность создать со-
временный перинатальный центр, а 
также провести капитальный ремонт в 
родильном доме. В общей сложности 
на эти цели было выделено более 61 
миллиона рублей. Кроме того, на при-
обретение 31 единицы медицинского 
оборудования выделено 33 миллиона, 
на внедрение стандартов – 52 мил-
лиона рублей.

Финансирование по программе 
позволило открыть девять индивиду-
альных родильных залов, в отделении 
патологии беременности – палаты 
вместимостью от двух до четырех 
человек, отделение анестезиологии и 
реанимации для взрослых на шесть 
коек, отделение для новорожденных 
на шесть коек. Кроме того, теперь 
здесь внедрены уникальные меди-
цинские технологии, к примеру, уста-
новлена современная система лечеб-
ного газоснабжения с использованием 
кислорода и сжатого воздуха. Преоб-
разился операционный блок, он стал 
более функциональным и современ-
ным. Кстати, в следующем году начнет 
свою работу второй этап выхаживания 
недоношенных новорожденных. 

Помимо этого, по программе мо-
дернизации перинатальный центр до-
полнительно оснащен аппаратами УЗИ 
высокого класса, транспортным кюве-
зом, кроватями-трансформерами для 
родов по современным технологиям, 
аппаратами ИВЛ для беременных и ро-
жениц, наркозно-дыхательной аппа-
ратурой, мониторами динамического 
наблюдения и многое другое.

После этого парламентарии посе-
тили межрайонное отделение неона-

тальной реанимации с блоком для 
недоношенных детей детской город-
ской больницы № 3. Сегодня здесь 
созданы все условия для того, чтобы 
спасать малышей с экстремально низ-
кой массой тела при рождении – от 
500 граммов. На сегодняшний день 
медикам неонатальной реанимации 
удалось подарить жизнь 16 крохам, 
родившимся с экстремально низкой 
массой тела, в том числе пятерым 
младенцам из близлежащих сельских 
районов.

Знакомство с обновленной систе-
мой здравоохранения Магнитки участ-
ники выездной встречи продолжили 
в городской больнице № 3. Сейчас 
здесь полным ходом идет подготовка 
к открытию в январе 2013 года пер-
вичного сосудистого отделения на 60 
коек. Оно будет включать отделение 
острого коронарного синдрома на 30 
коек, блок реанимации с интенсивной 
терапией, отделение острого нару-
шения мозгового кровообращения с 
ранней реабилитацией на 30 коек, а 
также блок реанимации с интенсивной 
терапией. По словам магнитогорских 
медиков, такое оснащение позволит 
своевременно и качественно оказы-
вать медицинскую помощь не только 
жителям города металлургов, но и Ага-
повского района.

Посещение медицинских учрежде-
ний завершилось в медико-санитарной 
части администрации города Магнито-
горска и ОАО «ММК». 

В настоящий момент в составе 
медико-санитарной части: три поли-
клиники, 65 здравпунктов, отделение 
скорой помощи, диагностический 
центр, многопрофильный стационар 
на 679 коек. Увиденным парламента-
рии остались довольны.

Выездное заседание комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту в Магнитогорске 
завершилось подведением итогов ис-
полнения областной целевой програм-
мы модернизации здравоохранения 
Челябинской области на 2011 – 2012 
годы.

Декабрьское заседание комитета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту прошло в не совсем привычном формате. 
Начало заседания было, как обычно, в стенах областного парламента. 
Но после обсуждения ряда серьезных социально важных вопросов 
депутаты и приглашенные выехали в Магнитогорск, чтобы ознако-
миться с программой модернизации системы здравоохранения в 
городе металлургов. Здесь участники выездного заседания комитета 
ознакомились с важнейшими показателями программы модерниза-
ции, а также посетили ряд объектов сферы здравоохранения.

комитет нон-Стоп

александр ЖУРаВЛЕВ, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Декабрьское заседание комитета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту прошло в довольно необычном формате. Вообще, 
пожалуй, впервые в истории нашего комитета его заседание длилось в 
течение 27 часов в общей сложности. Дело в том, что часть вопросов мы рас-
смотрели на заседании в Законодательном Собрании, а часть – на выездном 
заседании в городе Магнитогорске. Стоит отметить, что все рассмотренные 
вопросы актуальны и носят социально значимый характер.

Что касается выездного заседания в Магнитогорске, то здесь работа 
прошла в напряженном режиме. Сначала мы посетили ряд медицинских 
учреждений, чтобы на практике посмотреть ход реализации программы 
модернизации здравоохранения Челябинской области. А затем подвели 
промежуточные итоги, заслушав доклад исполняющего обязанности мини-
стра здравоохранения региона Марины Москвичевой.
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В начале своего выступления Анатолий 
Киселев оговорился, что все представ-
ленные цифры – предварительные, 

более подробный отчет парламентариям будет 
представлен чуть позже.

Исполняющий обязанности начальника ГУ 
МВД Российской Федерации по Челябинской об-
ласти заметил, что в текущем году полиция 
Южного Урала работала в условиях новой, соз-
данной в результате реформирования органов 
МВД организационно-штатной структуры. Вся 
работа полицейских была ориентирована на 
приоритеты и выполнение задач, поставленных 
российским президентом и министром внутрен-
них дел Российской Федерации.

– Оперативная обстановка на территории 
Челябинской области характеризуется восьми-
процентным сокращением зарегистрированных 
преступлений, что в целом соответствует обще-
российской тенденции, – заметил Анатолий 
Степанович. – Челябинская область занимает 
четвертое место среди российских регионов по 
количеству зарегистрированных преступлений, 
что рассматривается нами как результат добро-
совестной регистрации всех противоправных 
деяний. Нагрузка на сотрудника полиции по 
числу зарегистрированных сообщений и пре-
ступлений является самой высокой среди тер-
риториальных органов МВД России в Уральском 
федеральном округе.

По словам Анатолия Киселева, проведен 
целый комплекс мероприятий, который был 
направлен на раскрытия тяжких и особо тяж-
ких преступлений. Особое внимание уделяется 
преступлениям, которые имели большой обще-
ственный резонанс. К примеру, региональным 
полицейским удалось разоблачить и задержать 
преступную группировку, совершавшую разбой-
ные нападения и убийства водителей больше-
грузного транспорта, водителей, занимающихся 
частным извозом, кроме того, была раскрыта 
серия убийств пожилых женщин в городе Маг-
нитогорске. Удалось раскрыть громкое убийство 
сотрудника прокуратуры и его семьи, а также 
ряд других преступлений.

К сожалению, не уменьшается количество 
преступлений в сфере незаконного оборота нар-
котиков. Южноуральским полицейским удалось 
выявить более тысячи таких преступлений. Реа-
лизуя меры по противодействию незаконному 
обороту наркотиков, стражи правопорядка ре-
гиона старались установить сбытчиков наркоти-
ческих средств, ликвидировать наркопритоны, 
была организована работа по пресечению фактов 
реализации курительных смесей и «спайсов». Из 
незаконного оборота изъято почти 200 килограм-
мов наркотических средств, сильнодействующих 
психотропных веществ.

Продолжается борьба полицейских с орга-
низаторами незаконного игорного бизнеса. На 
сегодняшний день, как отмечают полицейские, 
подпольные игорные залы – настоящая го-
ловная боль для блюстителей правопорядка. 
Органами МВД регулярно проводятся обла-
вы на «одноруких пиратов», разработан ряд 
мер по конфискации игрового оборудования. 
За прошедшие месяцы полицейским удалось 
выявить 339 объектов незаконной игровой 
деятельности, конфисковано 1532 игровых ав-
томата.

Серьезная оперативная работа была прове-
дена с целью раскрытия экономических престу-
плений. Благодаря разыскным и следственным 
мерам удалось раскрыть факты взяточничества, 
коммерческого подкупа и злоупотребления 
должностными полномочиями, совершенных 
в сферах государственной власти, образования, 
здравоохранения, финансовой деятельности и 
предоставления услуг населению. 

– В результате в структуре экономических 
преступлений большую часть составили вы-

явленные тяжкие экономические преступле-
ния, – добавил Анатолий Киселев. – На треть 
больше было выявлено преступлений в сфере 
реализации национальных проектов. По ма-
териалам Главного управления МВД России по 
Челябинской области возбуждены уголовные 
дела в отношении ряда должностных лиц ад-
министраций муниципальных образований. 
Количество лиц, привлеченных к уголовной 
ответственности за коррупционные преступле-
ния, увеличилось на 44 процента по сравнению 
с прошлым годом.

Кроме того, полиции Челябинской области 
удалось не допустить развития межнациональ-
ных конфликтов. К примеру, в результате бес-
порядков в Верхнем Уфалее этой осенью, когда 
между выходцами с Кавказа и местными жите-
лями разгорелся конфликт, семь человек было 
задержано. Возбуждено два уголовных дела, 12 
правонарушителей привлечены к администра-
тивной ответственности, а 23 участникам были 
вынесены официальные предупреждения.

Также и.о. начальника ГУ МВД Российской 
Федерации по Челябинской области заметил, 
что наряду с охраной правопорядка в регионе 
южноуральские полицейские продолжают не-
сти службу по охране общественного порядка 
и общественной безопасности на территории 
республик Северного Кавказа.

– Несмотря на все вышесказанное, мы 
критически оцениваем работу оперативно-
служебной деятельности, – прокомментиро-
вал Анатолий Киселев. – Для нас важно, чтобы 
среди населения сформировался высокий уро-
вень доверия к органам полиции, хотя пони-
маем: многие претензии к работе полицейских 
обоснованны. Именно поэтому большое вни-
мание сейчас уделяется повышению эффек-
тивности работы сотрудников полиции, уровня 
дисциплины. За последнее время проводилась 
большая работа по укреплению дисциплины 
личного состава. Немало сотрудников было 
привлечено к ответственности за те или иные 
нарушения, должностные преступления. По-
лиция должна быть открытой для общества, 
ведь вся деятельность правоохранительных 

органов связана с обеспечением безопасности 
граждан.

Отчет Анатолия Киселева вызвал у парла-
ментариев живой интерес. Представителю МВД 
пришлось ответить на ряд вопросов. 

Депутаты поинтересовались: есть ли необ-
ходимость привлекать к охране общественного 
порядка сотрудников частных охранных пред-
приятий?

Отвечая на этот вопрос, Анатолий Киселев 
заметил, что по большому счету именно на 
ЧОПы должны быть возложены обязанности по 
охране общественного порядка, ведь их основ-
ная специализация – охранная деятельность. 
Тем более сотрудники ЧОПов также имеют соот-
ветствующую подготовку, право на оружие. 

– Здесь есть вопрос по финансированию, – 
прокомментировал сотрудник полиции. – Стоит 
сказать, что на днях этот вопрос рассматривал-
ся в администрации Челябинской области, и 
губернатор поставил задачу проработать его. 
Необходимо понять, насколько это законно, 
каким образом должно осуществляться финан-
сирование.

Поинтересовались народные избранники и 
ходом расследования по убийству их коллеги 
Вячеслава Середкина, убитого в собственном 
доме прошлым летом.

Анатолий Киселев рассказал, что работа в 
расследовании этого громкого уголовного пре-
ступления проделана большая, расследование 
продолжается. Вице-спикер областного пар-
ламента, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») добавил, что Союз 
промышленников и предпринимателей готов 
поощрить денежным вознаграждением того, 
кто поможет раскрыть это преступление.

Отвечая на вопрос об эффективности ре-
формирования органов МВД, Анатолий Киселев 
заметил, что определенные результаты есть, 
но для того чтобы оценить в полной мере 
результативность реформы, должно пройти не 
менее пяти лет, а год спустя говорить о каких-то 
серьезных результатах рановато.

реформа мвд: на пути к эффективноСти
На декабрьском заседании комитета по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению перед депутатами 
о работе южноуральской полиции за 11 месяцев текущего года отчитался 
и.о. начальника Главного управления Министерства внутренних дел 
Российской Федерации по Челябинской области, генерал-майор юстиции 
анатолий КИСЕЛЕВ.

Семен МИтЕЛьМаН, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»): 

– Заслушав доклад исполняющего обязанности начальника Главного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации по Челябинской области Ана-
толия Киселева, депутаты сделали вывод, что сотрудники полиции в целом работают 

эффективно. Реформа органов МВД имеет положительные моменты, но понятно, что еще очень 
многое предстоит сделать, ведь с начала реформирования прошел всего год. Изменилась схема 
бюджетного финансирования. Теперь сотрудники Министерства внутренних дел финансируются из 
федерального бюджета. Конечно, здесь есть свои недостатки, ведь сама схема финансирования пока 
отлажена нечетко. Но есть надежды, что в будущем году все наладится. Информацию, предоставлен-
ную ГУ МВД Российской Федерации по Челябинской области, депутаты приняли к сведению; будем 
ждать отчета за год, по результатам которого окончательно проанализируем ситуацию.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

в загС – по-новому
На последнем в этом году заседа-

нии комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению депута-
ты рассмотрели проект закона «О 
внесении изменений в Закон Че-
лябинской области «О наделении 
органов местного самоуправления 
полномочиями на государственную 
регистрацию актов гражданского со-
стояния».

О сути изменений народным из-
бранникам рассказала пред-
седатель Государственного 

комитета по делам ЗАГС Челябинской 
области Людмила Рерих. Она поясня-
ла, что законопроект предполагает 
оптимизацию структуры органов ЗАГС 
Челябинской области, обеспечение 
органов местного самоуправления, 
наделенным полномочиями на реги-
страцию актов гражданского состояния, 
равных условий финансового обеспече-
ния для выполнения государственных 
полномочий, а также повышение эф-
фективности расходования бюджетных 
средств.

– Предусматривается изменение в 
методике расчетов субвенций, предо-
ставляемых бюджетам городских окру-
гов, муниципальных районов из об-
ластного бюджета на полномочий на 
государственную регистрацию актов 
гражданского состояния, – объяснила 
Людмила Викторовна. – Мы предлага-
ем методику, по которой расчет субвен-
ций будет исходить из нашего анализа, 
проведенного нами за несколько лет. 
Он показал, что 40 процентов от об-
щей суммы финансирования уходит на 
содержание помещения и общие рас-
ходы. Поэтому 40 процентов от общего 
финансирования предлагается распре-
делить пропорционально расчетному 
количеству отделов, их в настоящее 
время в Челябинской области 58. 
Остальные 60 процентов распределя-
ются исходя из количества актов записи 
гражданского состояния.

В отличие от действующего закона, 
предлагаемые изменения не предпо-
лагают наделение полномочиями на 
государственную регистрацию актов 
гражданского состояния органов мест-
ного самоуправления сельских поселе-
ний. Дело в том, что на сегодняшний 
день на Южном Урале в 258 сельских 
поселениях существует регистрация 
записи актов гражданского состояния, 
на эти цели выделяются федеральные 
средства. Но анализ, проведенный ко-
митетом по делам ЗАГС Челябинской 
области, показал, что в сельских посе-
лениях число обращений за регистра-
цией актов гражданского состояния 
составляет в лучшем случае от двух до 
десяти в месяц. Но при этом необходи-
мо выделять средства на содержание 
специалистов, помещения, техники, 
в настоящий момент южноуральский 
комитет по делам ЗАГС не может обе-
спечить такие затраты.

– Поэтому мы предусмотрели, что 
регистрация актов гражданского со-
стояния будет осуществляться работ-
никами отдела ЗАГС, которые у нас есть 
в каждом городском округе, муници-
пальном районе, – добавила Людмила 
Рерих. – А в отдаленные сельские посе-
ления будет выезжать специалист отде-
ла ЗАГС и предоставлять наши услуги.

Людмила Рерих заметила, что все 
изменения предварительно прошли 
обсуждение в территориях, и главы 
сельских поселений с пониманием от-
неслись к сложившейся ситуации.
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Сенатор от Челябинской об-
ласти Константин Цыбко принял 
участие в программе телеканала 
«Россия 24», посвященной рацио-
нальному использованию при-
родных ресурсов и экологической 
безопасности.

В дискуссии о том, как должно 
меняться экологическое за-
конодательство, также при-

няли участие министр природных 
ресурсов и экологии Сергей Донской, 
глава аграрного комитета Совета Фе-
дерации Геннадий Горбунов и член 
этого комитета Павел Масловский.

На протяжении последних не-
скольких лет интересы населения 
Челябинской области – региона с 
традиционно развитой промышлен-
ностью – в Совете Федерации пред-
ставляет Константин Цыбко. Сейчас он 
активно продвигает на федеральном 
уровне новый законопроект. Речь 
идет о финансовом стимулировании 
предприятий, которые переходят на 
технологии, снижающие негативное 
влияние на окружающую среду.

– Давно назрел вопрос об эконо-
мическом поощрении в виде налого-
вых и иных льгот. Сейчас в одинако-
вых условиях находятся и те заводы, 
которые модернизируют свое произ-
водство с точки зрения экологической 
безопасности, и те, кто продолжает 
загрязнять воздух. Предприятия про-

сто не заинтересованы применять со-
временные технологии очистки, – по-
ясняет Цыбко.

Нынешний министр природных 
ресурсов и экологии РФ Сергей Дон-
ской поддерживает эту точку зрения. 
В настоящее время законопроект до-
рабатывается в Государственной Думе 
и Открытом правительстве перед вто-
рым чтением, сообщил он в телеэфи-
ре на канале «Россия 24».

– 2021 год – крайний срок, когда 
предприятия должны будут реализо-
вать планы по переходу на лучшие, 
доступные технологии, – говорит 
Донской. – Необходимо также вво-

дить некую дифференциацию. Перед 
крупными заводами с большим влия-
нием на окружающую среду ставятся 
одни условия, перед более безопас-
ными – другие.

Как подчеркнул Константин Цыб-
ко, речь не идет об одномоментном 
переходе, который мог бы повлиять 
на деятельность предприятий и их 
экономическую устойчивость:

– Законопроект предполагает по-
степенный переход, в течение практи-
чески 10 лет. Мы не собираемся «уби-
вать» экономику. Но этот переходный 
период должен быть конечным. И 
нужно создать такие условия, чтобы 

экологически чистое предприятие 
стало более конкурентоспособным.

Цыбко и Донской также сошлись во 
мнении, что при реализации полити-
ки в сфере экономической безопасно-
сти населения у государства должна 
быть и «карающая дубинка», которой 
могли бы стать реальные штрафы за 
нарушение нормативов выбросов.

– Размер платы за негативное воз-
действие на окружающую среду не ме-
нялся с 90-х годов. Но сейчас мы живем 
в совершенно другое время и в другой 
стране. Для предприятий, которые 
зарабатывают миллиарды долларов, 
штраф в 100 – 300 тысяч рублей – это 

ничто, – уверен сенатор Цыбко. – Я 
несколько лет веду борьбу с собствен-
никами ряда заводов в Челябинске, 
которые находятся в черте города, но 
при этом даже не имеют санитарно-
защитных зон, пользуясь лазейками 
в законах. Мы просто не понимаем, 
насколько небезопасно рядом с этими 
предприятиями жить людям, строить 
детские сады или школы.

– Необходимо продолжать со-
вершенствование законодательства, 
чтобы устранить такие пробелы, – со-
гласился с ним министр Донской. – 
Чтобы предприятие не могло отодви-
нуть сроки модернизации и тем более 
доводить ситуацию до абсурда.

Напомним: вопрос необходимо-
сти внести изменения в федеральное 
законодательство в сфере экологии 
прорабатывался летом прошлого 
года, когда Челябинскую область по 
приглашению Константина Цыбко по-
сетил Юрий Трутнев, занимавший в 
то время пост министра природных 
ресурсов и экологии. Тогда подробно 
обсуждались перспективы перехода 
на экологически безопасную эконо-
мику промышленных предприятий 
всей страны и Южного Урала в част-
ности. По словам сенатора, сейчас 
налажен конструктивный диалог с 
новым министром Сергеем Донским, 
чтобы продолжить решение проблем, 
связанных с промышленными выбро-
сами в Челябинске.

константин цыБко: «нужно финанСово Стимулировать 
предприятия СтановитьСя экологичеСки чиСтыми»

Напомним, данный законопроект 
был принят в первом чтении на за-
седании Законодательного Собрания 
Челябинской области 28 июня 2012 
года. За прошедший период было 
получено и рассмотрено 15 поправок 
в законопроект, девять из них коми-
тетом рекомендованы к принятию 
на Законодательном Собрании.

Проект закона «О пожарной безо-
пасности в Челябинской области» 
направлен на совершенство-

вание отношений в сфере обеспечения 
пожарной безопасности на территории 
Челябинской области и развитие проти-
вопожарной службы. Он разграничивает 
полномочия органов государственной 
власти Челябинской области в сфере 
обеспечения пожарной безопасности на 
территории региона, регулирует вопросы 
создания и деятельности противопожар-
ной службы Челябинской области.

В предлагаемом законопроекте 
определены дополнительные гарантии 
работникам противопожарной службы 
Челябинской области:

– пенсионное обеспечение в виде со-
циальной поддержки работников, рабо-
тающих на должностях, предусмотренных 
перечнем оперативных должностей про-
тивопожарной службы, по достижении 
ими возраста 50 лет и при стаже работы в 
Государственной противопожарной служ-
бе не менее 25 лет;

– доведение уровня единовремен-
ного пособия в случае гибели (смерти) 
работника противопожарной службы Че-
лябинской области, наступившей при ис-
полнении им должностных обязанностей, 
либо его смерти, либо заболевания, полу-
ченного им при исполнении должностных 
обязанностей до истечения одного года 
со дня увольнения из противопожарной 

службы Челябинской области, до уровня 
федеральной противопожарной службы 
– трех миллионов рублей. В случае до-
срочного увольнения работника противо-
пожарной службы Челябинской области 
в связи с признанием его негодным к 
работе вследствие увечья либо заболе-
вания, полученных им при исполнении 
должностных обязанностей, также до 
уровня федеральной противопожарной 
службы – двух миллионов рублей;

– страхование от укуса клещом. Для 
работников противопожарной службы 
Челябинской области предусмотрена 
страховая гарантия в виде страхования 
работников противопожарной службы 
Челябинской области от укуса клещом. 
Необходимость данной страховой гаран-
тии вызвана тем, что работники противо-
пожарной службы Челябинской области 
часто осуществляют тушение пожаров на 
территориях, где присутствует раститель-
ность. За 2011 год при осуществлении 
тушения пожаров подверглись укусу 
клещом восемь работников противопо-
жарной службы Челябинской области, в 
текущем году – три работника.

Председатель комитета по экологии 
и природопользованию Александр Фе-
доров отметил, что депутаты при под-
готовке законопроекта обратили особое 
внимание на расширение социальных 
гарантий работникам противопожарной 
службы Челябинской области – пенси-
онное обеспечение, страхование от укуса 
клеща, доведение уровня единовре-
менных пособий работникам до уровня 
федеральной противопожарной службы. 
Это связано с тем, что работники противо-
пожарной службы Челябинской области 
осуществляют тушение пожаров так же, 
как и работники федеральной противо-
пожарной службы, и несут аналогичные 
риски для жизни и здоровья.

С нового года у частных 
предпринимателей поя-
вится возможность само-

стоятельно выбирать из трех си-
стем налогообложения. Все больше 
предпринимателей присматрива-
ются к патентной системе налогоо-
бложения. 

Владелец салона красоты Ок-
сана Загорская на официальном 
сайте Законодательного Собрания 
Челябинской области уже ознако-
милась с новыми условиями па-
тентной системы. Сейчас она пла-
тит единый налог на вмененный 
доход, но патентная система на-
логообложения для нее оказалась 
более выгодной. С нового года Ок-
сана Юрьевна решила приобрести 
патент.

Вот уже пять лет десять сотруд-
ников салона красоты Оксаны За-
горской дарят красоту и молодость 
своим посетителям. Чтобы и даль-
ше радовать клиентов, улучшать 

качество предостав-
ляемых услуг и расши-
рять их список, требу-
ются немалые затраты. Владелица 
салона рассчитывает, что увели-
чить объем средств на развитие 
бизнеса ей поможет сокращение 
затрат на уплату налогов. По ее 
предварительным подсчетам, с по-
купкой патента расходы на налоги 
сократятся на 30 процентов. К тому 
же она сможет больше времени 
уделять своему бизнесу, так как 
патентная система освобождает от 
сдачи налоговой декларации и ис-
пользования контрольно-кассового 
аппарата.

– Для моего бизнеса это очень 
комфортный закон. Во-первых, он 
освобождает от использования кас-
сового аппарата. В связи с этим у 
нас меньше отчетности, что снимает 
нагрузку с администраторов, бух-
галтера и меня как руководителя. 
Во-вторых, очень порадовало, что 

в законе увеличена численность со-
трудников с пяти до 15 человек. У 
меня работает десять сотрудников, 
и такое увеличение оптимально 
и удобно для моего предприятия. 
В-третьих, мне не нужно будет сда-
вать налоговую декларацию, что 
тоже не может не радовать.

Работая по патентной системе, 
нужно строго соблюдать сроки 
оплаты. Если предприниматель на-
рушает условия применения патен-
та или вовремя не производит его 
оплату, то он теряет право на его 
применение в периоде, на который 
был выдан патент. В этом случае 
индивидуальный предпринима-
тель должен уплачивать налоги в 
соответствии с общим режимом 
налогообложения.

Оксана ВЕЛИКАЯ, 
фото Наиля ФАТТАХОВА

комитет по экологии одоБрил проект закона 
«о пожарной БезопаСноСти в челяБинСкой оБлаСти» выгодноСть патента оценена

предпринимателями
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Индивидуальные предприниматели Южного Урала 
смогут перейти на обновленную патентную систему на-
логообложения уже с 1 января 2013 года.
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доБрых дел много не Бывает: 
раБота депутатов в округах

калининСкий район челяБинСка 
отметил день рождения

В торжественной речи депутат 
отметил, что 42 года для исто-
рического пути – сравнительно 

небольшой срок. Однако за это время Ка-
лининский район значительно расширил 
свои границы, превратился в динамично 
развивающийся район, став одним из са-
мых благоустроенных и уютных террито-
рий города Челябинска.

– Многое меняется, неизменным оста-
ется одно – отношение людей к своей 
малой родине, – сказал Петр Дементьев. 
– Калининский район – не просто ме-
сто жительства людей, это общий дом, 
объединяющий людей разных судеб, 
характеров, поколений в единое целое. 
Все, что сегодня является гордостью 

района, создано самоот-
верженным трудом и упор-
ством, умом и талантом калининцев, каж-
дый из которых живет любовью к своему 
родному краю, стремлением к добрым 
переменам. Искренне желаю Калининско-
му району стабильности и процветания, а 
всем его жителям – крепкого здоровья, 
успехов, счастья, благополучия, уверен-
ности в завтрашнем дне!

Депутат заметил: энергия, с которой 
местные жители берутся за дело, их ис-
кренняя забота о благополучии Калинин-
ского района вызывают уважение и уве-
ренность в том, что этот большой общий 
дом с каждым годом будет становиться 
все краше, уютней и комфортней. 

В начале декабря в округе депутата За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Николая Янова (фракция «Единая 
Россия») состоялось торжественное собы-
тие. Свой 30-й юбилей отметил детский сад  
№ 440. 

Николай Иванович был приглашен 
на торжество как почетный гость. 
Малыши подготовили для парла-

ментария праздничный концерт с песнями, 
танцами. Трогательное выступление малы-

шей не оставило равнодушными ни родите-
лей, ни воспитателей, ни депутата.

Надо отметить, что с детским садом пар-
ламентарий дружит уже давно, старается в 
силу возможностей поддерживать дошколь-
ное учреждение. В один из прошлых приез-
дов в детский сад № 440, который состоялся 
в конце ноября, малыши устроили для Нико-
лая Янова настоящий спортивный праздник. 
В обновленном спортивном зале, отремонти-
ровать который удалось благодаря помощи 
депутата, прошли веселые старты. 

Во вторник, 11 декабря, депу-
тат областного Законодательного 
собрания, генеральный директор 
аЗ «УРаЛ» Виктор Корман (фрак-
ция «Единая Россия») выкроил 
несколько часов в своем плотном 
рабочем графике, чтобы прове-
сти прием граждан по личным 
вопросам и совершить объезд 
микрорайона Комарово с целью 
проверки на освещенность.

В этот день за помощью к 
депутату обратилось четы-
ре посетителя. У каждого 

– свои проблемы и заботы. Тяжелая 
жизненная ситуация сложилась в се-
мье у одного из работников произ-
водства автокомпонентов. Пять лет 
назад его двоюродного брата сбила 
машина, после чего мужчина остался 
инвалидом, прикованным к постели. 
Был суд, виновника обязали выпла-
тить пострадавшему определенную 
сумму, но сделать это он не торопит-
ся. С момента трагедии прошло уже 
несколько лет. Судебные приставы 
бездействуют… Надежда на то, что 
депутатский запрос поможет ускорить 
решение по исполнительному листу и 
привела родственника пострадавше-

го на прием к Виктору Корману. 
Сотрудница одного из лечебных 

учреждений обратилась с просьбой 
спонсировать поездку двух юных 
талантов на всероссийские соревно-
вания по бальным танцам. Работник 
предприятия просил помочь с опла-
той учебы в вузе в связи с трудным 
материальным положением. Ни 
один посетитель не ушел от депутата 
без дельного совета и обещания кон-
кретной помощи. 

Окончив прием, Виктор Корман 
отправился в микрорайон Комарово, 
где совсем недавно были завершены 
работы по строительству линии элек-
тропередач. На эти цели из депутат-
ских средств было выделено почти 
около миллиона рублей. Кроме того, 
как отметил Виктор Христофорович, 
по сей день действует заключенное 
в прошлом году соглашение между 
заводом, администрацией МГО и 
местным отделением партии «Еди-
ная Россия», в котором градообра-
зующее предприятие берет на себя 
конкретные обязательства по бла-
гоустройству микрорайона. 

– Район «Комарово» исторически 
является заводским, потому что в 
течение многих лет «УралАЗ» был его 

основным застройщиком, и сегодня 
здесь живет очень много автозавод-
чан. К сожалению, в тот период глав-
ным приоритетом было возведение 
жилья, а развитие инфраструктуры 
– второстепенным. Именно поэто-
му сегодня мы пытаемся компен-
сировать то, что не смогли сделать 
тогда. Как депутат ЗСО я, безуслов-
но, считаю своим долгом вложить 
выделяемые депутатские средства 
на благоустройство микрорайона 
Комарово. В реализации этой про-
граммы нам также помог депутат Со-
брания Миасского городского округа 
Григорий Тонких, – отметил Виктор 
Корман. – С освещения мы начали, 
так как район достаточно темный и 
в то же время многолюдный. Думаю, 
в результате получилась достаточно 
приличная система освещения. 

Как пояснил в разговоре с депу-
татом представитель организации-
подрядчика, директор компании «Ло-
тор» Николай Рындин, при монтаже 
наружного освещения в микрорайоне 
были использованы самые современ-
ные технологии – самонесущие про-
вода, являющиеся более надежными 
и энергоэкономичными, светильники 
с хорошей светоотдачей…

Жители «Комарово» уже оцени-
ли результаты проведенных работ. 
На улице в вечернее время стало 
гораздо светлее и безопаснее. Да и 
родителям, чьи дети, учатся в школе 
№ 21 во вторую смену, стало гораздо 
спокойнее за своих чад. 

– Это здорово, что у нас провели 
свет. Раньше было страшно возвра-
щаться из школы вечером, а теперь 
нет, – отреагировали на вопрос пред-
ставителей местных СМИ ученицы 
четвертого класса Саша Сальникова 
и Лиза Жукова. 

– Раньше, когда я ходил в секцию, 
на улице было темно, меня прово-

жали и встречали родители. А сейчас 
совсем другое дело. Папа провожает 
меня только до дороги, – сказал уче-
ник школы Сережа Фролов.

Как подчеркнул Виктор Корман, 
обновление системы освещения – 
это лишь первый шаг в благоустрой-
стве района. В замыслах – запуск 
кольцевого автобусного маршрута с 
разворотом в районе храма Бого-
явления, благоустройство береговой 
зоны с оборудованием здесь троту-
арной дорожки. Жить в этом микро-
районе с каждым годом становится 
все комфортнее. И это нормально.

 Ольга ЧАНЧИКОВА

раБота для изБирателей

праздник для малышей

В адрес первого заместителя председа-
теля Законодательного Собрания, депутата 
Юрия Карликанова (фракция «Единая Рос-
сия») поступило письмо от благодарных жи-
телей с.Каракульское.

Ветеран труда Алина Ивановна Хомутин-
никова от имени всех сельчан благода-
рит Юрия Карликанова за помощь в про-

ведении работ по газификации с. Каракульского.
Напомним, что в 2012 году в село Каракуль-

ское, деревни Харлуши и Камышное Октябрь-
ского района в рамках программы «Доступное и 
комфортное жилье – гражданам России» пришел 
долгожданный газ.

 «Газ пришел в село, началось подключение до-
мов. Мы ждали этого довольно долго – пережили 
слезы, обман некоторых фирм, – пишет Алина 
Хомутинникова. – Наконец-то, радость пришла в 
наше село. И в этом большая заслуга Юрия Раифо-
вича. Побольше бы таких депутатов!».

БлагодарноСти:
На имя депутата Законодательного Собрания 

Челябинской области Игоря Свеженцева (фракция 
«Единая Россия») пришла письменная благодар-
ность от совета ветеранов и пенсионеров микро-
района «Центральный № 1» Калининского района.

«Вы организовали интересную экскурсию по 
святым местам Челябинска. Впечатлений 
и воспоминаний от поездки у ветеранов 

хватит на весь год. А ведь положительные эмоции 
продлевают жизнь, – говорится в письме. – Совет 
ветеранов и пенсионеров микрорайона «Центральный 
№ 1» благодарит Вас, Игорь Николаевич, за взаимо-
понимание, доброжелательность, щедрость души, за 
помощь, которую Вы постоянно оказываете ветеранам 
нашего микрорайона».

Совет ветеранов и пенсионеров микрорайона «Цен-
тральный № 1» от всей души желает депутату и его 
близким здоровья, счастья и благополучия.

На днях депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Петр Дементьев (фракция «Единая Россия») 
поздравил жителей Калининского района с праздником. 
Дело в том, что Калининский район в этом году отмечает 
свое 42-летие. 

16 декабря депутат юж-
ноуральского парламента 
Николай аржанов (фракция 
«Единая Россия») наградил 
автора областного детского 
творческого проекта «Ново-
годнее чудо – 2013» Ирину 
Холодкову благодарствен-
ным письмом Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области «За большой вклад 
в развитие социокультурной 
сферы и формирование по-
ложительного имиджа Челя-
бинской области».

Вручение благодарственного письма со-
стоялось в рамках проведения перво-
го областного детского творческого 

проекта «Новогоднее чудо – 2013».
В проекте принимали участие 30 ребят от 

4 до 12 лет. На протяжении шести недель дети 
активно готовились к проекту, для них прово-
дились мастер-классы по овладению разноо-
бразными приемами волшебства. Более четы-
рех раз «юные волшебники» переодевались на 
сцене в различные костюмы. 

В рамках подготовки к проекту каждый 
участник написал сочинение на тему «Если 
бы я был волшебником…» и выполнил твор-
ческие работы на новогоднюю тематику, за 
которые партнеры проекта учредили свои 
собственные номинации с подарками. Все 
творческие работы детей после окончания 
проекта будут подарены ребятам из детских 
домов.

Всем «юным волшебникам» вручены ди-
пломы и буклеты. 

проект для волшеБников
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У нашей беседы с известным 
челябинским спелеологом, крае-
ведом, фотографом и экскурсово-
дом Леонидом Волковым была 
не совсем обычная тема – его 
теоретические, почти архивные 
исследования по истории Южно-
го Урала, и в частности – истории 
Крестьянской войны под предво-
дительством Емельяна Пугачева.

-Я составил таблицу переме-
щения по территории со-
временной Челябинской 

области повстанческих отрядов Еме-
льяна Пугачева и Салавата Юлаева, 
а также правительственного корпуса 
подполковника Михельсона, который 
гонял Пугачева по Южному Уралу и 
впоследствии нанес ему смертель-
ные удары под Казанью и Царицы-
ном, – рассказывает Леонид. – Кто, 
где, когда и какое время находился в 
конце мая – начале июня 1774 года, 
во время прохождения главных по-
встанческих сил по территории гор-
нозаводской части нашей области, 
когда практически полностью были 
уничтожены только что начавший 
строиться Миасский, а также Златоу-
стовский и Саткинский заводы. Все 
расписано буквально по дням. На по-
мощь мне пришли дневники Михель-
сона, показания пугачевцев, данные 
на допросах и ряд других документов, 
а также логика и здравый смысл. Был 
ли Пугачев в Сатке? Конечно, был! 
Пожалуй, нигде на Южном Урале так 
обильно не встречаются топоними-
ческие названия, связанные с собы-
тиями и именами участников Кре-
стьянской войны, как в окрестностях 
этого небольшого города. Это и Пуга-
чевские валы, и Пугачевская плотина, 
и Пугачевская копань, и Пугачевский 
родник, и Пьяная гора… 

– А можно поподробнее об этих 
объектах?..

– В восьми километрах от Сатки, 
на развилке дорог в Златоуст и Бер-
дяуш, имеются остатки Пугачевского 
вала. Сохранилось около 50 метров 
этого сооружения. В начале июня 
1774 года его длина достигала 500 
метров. Высота была метра полтора, 
ширина в основании – до четырех 
метров. Вал наглухо перегораживал 
долину, по которой проходила дорога 
из Златоуста. По ней подошел отряд 
Михельсона. Чтобы сбить пугачевцев 
с этих позиций, ему пришлось вы-
держать ожесточенный бой… Еще 
более значительные оборонительные 
сооружения повстанцы воздвигли в 
урочище Мысовая гряда, у развилки 
дорог на Сатку и Монастырку. Вал 
здесь был сложен из камня и щебня в 
километре от основной линии оборо-
ны. Тянется он почти на два километра 
и хорошо просматривается до сих пор. 
Кроме того, в окрестностях города 
с пугачевскими событиями связаны 
две горы. На Краснокаловке саткинцы 
встречали мужицкого царя хлебом-
солью. На Пьяной горе встретились 
Емельян Пугачев и Салават Юлаев. А 
потом был пир горой, оттого-то и про-
звали гору Пьяной. Около Пугачевско-
го родника он сидел, обуянный думой 
о тяжкой судьбе трудового народа, а 
Пугачевская плотина на реке Иструть 
была взорвана повстанцами для того, 
чтобы поднявшаяся вода затруднила 
переправу правительственных войск 
через реку Ай…

Можно я не буду комментировать 
эти местные легенды? Просто ска-
жу, что в Саткинском районе нет ни 
одного объекта, реально связанно-
го с деятельностью Пугачева. А по 
данному поводу процитирую К.Н. 
Теплоухова, который, отдыхая всей 

семьей в окрестностях Миасса, еще в 
1907 году написал в своем дневнике: 
«15 июля ходили на Пугачев ключ, 
верст шесть. Если верить названи-
ям, нет на Урале квадратной версты, 
где бы он не побывал. Ключ самый 
заурядный…»

– Какие документы при изуче-
нии Пугачевского восстания ока-
зались особенно ценными?

– Наверное, правильнее сказать 
не «документы», а «источники». При-
чем это в основном книги. В первую 
очередь «Крестьянская война 1773 
– 1775 гг. на территории Башкирии 
(сборник документов)», изданная 
в Уфе в 1975 году. Она есть у нас 
в публичной библиотеке. Здесь в 
хронологическом порядке, но без 
строгой систематизации собраны до-
клады начальников отрядов своему 
командованию, есть обобщающие 
сводки для Екатерины, составленные 
главнокомандующим на основе этих 
докладов. Здесь же манифесты Пу-

гачева, обращения Салавата Юлае-
ва, протоколы допросов пугачевцев. 
Имеются четкие ссылки на конкрет-
ные источники: архив (причем архи-
вы разные), фонд, документ, лист… 
Это и есть те самые первоисточники, 
которым можно доверять и на основе 
которых можно строить более-менее 
обоснованные предположения и 
гипотезы. Вообще, в Башкирии за 
последние 15 лет вышло много исто-
рически достоверной литературы, 
основанной на реальных документах. 
Я, например, скрупулезно сравнивал 
несколько фрагментов «Топографии 
Оренбургской губернии» П.И. Рычко-
ва, изданной впервые в 1756 году, с 
переизданием 1997 года. Орфогра-
фию исправили – убрали несколько 
букв, в том числе ять, которые были 
отменены в нашем алфавите в 1918 
году, – и все. Остальное – просто 
один в один.

Настоящим открытием для меня 
стала изданная в 2001 году моно-

графия А.Ф. Мукомолова «На юж-
ноуральских заводах» с богатейшим 
собранием архивных документов и 
старинных карт. Он, например, очень 
интересно рассуждает на тему, как 
Салават Юлаев, сын старейшины 
одного из крупнейших башкирских 
родов, очень богатый и в перспективе 
влиятельный человек, получивший 
хорошее образование, имеющий 
большую семью (три жены, пятеро 
детей), стал одним из активных пред-
водителей восстания. Отец его Юлай 
неоднократно участвовал в подавле-
нии подобных восстаний. Поляков 
резал (медаль получил за это дело, 
которую сыну на грудь повесил, от-
правляя его на сборный пункт к Стер-
литамакской пристани во главе со-
тенного отряда), калмыков резал. Он 
прекрасно представлял военную силу 
Российской империи, знал, что дела-
ют с повстанцами, и сына своего, надо 
думать, воспитал в том же духе… Но 
это тема немножко другая.

иСтория Без вымыСла и легенд


